

# 米シリコンバレー「起業の聖地」



「起業家の学校」を卒業した3人（写真左からフライデータの藤川さん、サーチマンの柴田さん、シフト・ファイナンシャルの中村さん）

【シリコンバレー】小川義也・兼松雄一郎 安倍晋三首相が先週、現職の首相としては初めてシリコンバレーを訪れ、日本の中小・ベンチャー企業の進出や起業家の育成を支援する方針を打ち出した。イノベーションで世界をリードするシリコンバレーに有望な人材や企業を送り込み、日本経済の新たな担い手を育てるのが狙いだ。世界中から優秀な人材が集まる「起業の聖地」の競争は厳しいが、高いハードルにあえて挑戦する日本人は徐々に増えている。

「なぜこちうではどんぐんベンチャーや生まれるのか。みなさんの率直な意見を伺いたい」。安倍首相は1日、サンフランシスコ市内で開いた食会で集まつた日本人企業家にこう語りかけた。

シリコンバレーの主な日本人ベンチャー (カッコ内は出身アクセラレーター、敬称略)		
会社名	代表者	業容
エニーパーク	福山太郎 (Yコンビネーター)	新興企業向け福利厚生
トレジャーデータ	芳川裕誠	ビッグデータ分析支援
サーチマン	柴田尚樹 (500スタートアップス)	アプリ開発者向けデータ分析
フライデータ	藤川幸一 (500スタートアップス)	企業向けクラウド活用支援
シフト・ファイナンシャル	中村恵 (Yコンビネーター)	仮想通貨や各種ポイントを一元管理できる次世代決済
W H I L L (ウィル)	杉江理 (500スタートアップス)	電動車椅子
アップソーシャリー	高橋雄介 (500スタートアップス)	スマホアプリのユーザー獲得支援
ドライブモード	古賀洋吉	スマホによる運転支援アプリ



安倍首相（右奥）との  
食会に臨むシリコンバ  
ー在住の日本人起業家

「競争、日本の100倍」世界相手に勝負

「なぜこちゅうではどん 僕首相は1日、サンフラン  
どんベンチャーガ生まれ ノンシコ市内で開いた朝  
るのか。みんなの率直 食会で集まつた日本人起  
な意見を伺いたい」。安 業家にこう語りかけた。  
——  
——  
——

シリコンバレーには「アカセラレーテー」と呼ばれる起業家の“学校”が複数ある。少数の株式の資本と引き換えに、少額の資金と起業経験者や投資家からのアドバイスを受けられる。一流のアカセラレーターは狭き門だが、

## 日本人、狭き門に挑む

会合ではシリコンバレーで起業した。日本における起業家の多くは、11年間でサーチマンを創業する。

安倍晋三首相が打ち出した「シリコンバレー」に送り込む。日本は米系人団体の「シリコンバレー」の柱は3つある。1つは日本の中小・ベンチャー企業のグローバル展開の支援。デザイナー、ロボット、バイオ・医療分野を主な対象に5年間で200社を選び、シリコ・共同創業者のジャック・

政府、200社派遣へバイオ・医療など

最初に手掛けたサービスが伸び悩み、共同創業者が去るなど苦しい時期もあったが、「4年たつて大手や銀行などと連携

を渡り歩した後、1年半で企業のクラウド活用を支援するデータベース関連サービスを立ち上げた。ソブクセビテラーティー、「Yコンビネーター」卒業した数少ない日本人の一人。金融コンサルティング会社を経て、14年

成り立つケースもある。」  
「ライダーハウスの共同創  
業者、藤川幸一さん(37)  
は日本のヤフーなど複数  
のIT(情報技術)企業  
の中村恵さん(32)によ  
り進出企業最高に  
き継める。

した理由の一つは「最初でよつやく、互角に戦えるから世界を相手にビジネス界になった」。これまで世界は投資家から離れることができたのだといふ。同社は世界で数万社の顧客を抱えるが日本は全体の4分の1。「日本だけなら市場が小さいビジネスでも世界に広げれば、空き放さないと、あつた

ドレー・ゼ氏などそぞろたる顔ぶれをそろえた。2つ目は若手人材の育成だ。起業家やベンチャーキャピタリスト、大企業の新規事業担当者を対象にまず100人を公募。国内研修で30人に絞り込んだ上で派遣する。シリコンバレーに本拠地を置く日本人起業家などが指導するバイオ・医療分野ではスタンフォード大学と東京大学、東北大学、大阪大学が連携する。

業の推進をめざした日本は、日本人がまず国内で成功してから世界を目指すというステップで考へる人が多いが、それで日本は、中国や韓国、インドなどに比べる時シリコンバレーでの存在感が薄かったが、状況は急速に変わった。しかし、それでも遅いと指摘。『英語の

し、仮想通貨や各種ポイントを統合する決済サービスの開発に取り組む。最近では学校の研修も金融とITを融合した「フィンテック」は日本でも関心が高まっている。中村さんは「シリコンバレーは日本より変化のスピードが格段に速く、目標になる成功事例が身近にある。この違いは大きい」と話す。

ITバブル崩壊後に企  
トナー、ケビン・ヘイル  
Yコンビネーターのパ  
ー